

Nombre del alumno: Andrea Guadalupe Salas Pérez.

Nombre del profesor: Alejandra Torres López.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Comunicación Oral.

Grado: 2do. Cuatrimestre.

Grupo: A

En este ensayo explicaré los diferentes temas de la materia Comunicación Oral, podemos decir que la comunicación es el proceso por el cual se transmite información de un ente a otro. Sabemos que la comunicación tiene sus antecedentes desde tiempos atrás la primera forma de la comunicación de la historia humana fue la voz. Justamente la historia de la comunicación humana es un larguísimo trayecto ya que la comunicación es uno de los elementos clave para el ser social.

Según Thompson "La Comunicación es el proceso mediante el cual el emisor y el receptor establecen una conexión en un momento y espacio determinado para transmitir, intercambiar o compartir ideas, información o significados que son comprensibles para ambos". Independientemente del aprendizaje es importante conocer, ya que de aquí se desprende algunas funciones de la comunicación, Cabe aclarar que existe una gran diferencia entre información y comunicación. Podemos decir que comunicar es también transmitir información; he aquí la importancia de empezar a conocer La Comunicación.

## LA COMUNICACIÓN

El término Comunicación se emplea en el sentido de conexión entre dos puntos. La palabra comunicación deriva del latín communicatio que significa compartir, participar en algo o poner en común.

Es importante conocer la noción del proceso comunicativo, ya que es esencial para la vida en sociedad: puesto que nos permite que los seres humanos se expresen y puedan compartir información entre sí, establecer relaciones, lleguen a acuerdos y sean capaces de organizarse.

La Comunicación, además puede llevarse a cabo de diferentes maneras; puede ser de manera verbal, utilizando un lenguaje o idioma, o no verbal, valiéndose de gestos, lenguaje corporal o signos no lingüísticos.

La comunicación se puede dividir en dos tipos, por los que son los siguientes: La Comunicación Verbal y la Comunicación no Verbal.

La comunicación verbal es aquella que forma de comunicación exclusiva de los seres humanos y, por ello, es la más importante. Este tipo de comunicación cuenta con dos subfases, que son: La Comunicación Oral y La Comunicación Estricta. La primera, es el intercambio de mensaje a través del habla; y la segunda, es el proceso por el cual la comunicación ocurre a través del lenguaje escrito.

Por otra parte está, la comunicación no verbal. Esta nos dice que se expresa a través del lenguaje corporal, la proximidad, signos no lingüísticos y sonidos sin palabras.

Por consiguiente la comunicación entre las personas debe desarrollarse de manera coherente, respetando las normas del buen hablante y del buen oyente, para así poder alcanzar una comunicación asertiva y eficaz.

En cualquier profesión, relación social o formativa, la comunicación siempre estará vigente. Por este motivo, es importante conseguir que todo el proceso comunicativo funcione para que haya un buen entendimiento.

Por otra parte los elementos que componen el proceso para la comprensión de la comunicación son: El Emisor, es quien trasmite el mensaje; El Receptor, este es quien recibe el mensaje; el tercero es El Código, este se manifiesta por medio de palabras, símbolos, gestos; el siguiente es El Mensaje, es quien transmite la información; El Canal de Comunicación, es el medio físico que se utiliza para enviar el mensaje, como cartas, teléfono, internet, televisión.

Y por último El Ruido, son todas las distorsiones que pueden influir en la recepción del mensaje original.

Sin embargo a través de las palabras, se comunican pensamientos y sentimientos y se establecen relaciones personales con familiares, amigos, también en la escuela, trabajo y en la comunidad. Por lo tanto, cada día es importante esforzarse más para poder lograr la perfección en las habilidades de transmisión de un mensaje o información; ya sea hablar, escuchar, escribir o leer.

Por otro lado, la comunicación se ha desarrollado a diversos canales de comunicación que ayudan a quienes tienen algún tipo de discapacidad visual, auditiva u oral, para que puedan comunicarse con los demás. En la actualidad un nuevo medio de comunicación es la de los youtubers, ya que se dedican a subir cualquier tipo de contenido de interés para las personas.

De cierto modo, para que la comunicación ocurra son necesarios algunos pasos básicos que caracterizan a este proceso:

La intención de comunicar, este proceso requiere de uno o varios emisores que deseen enviar a un mensaje; La codificación del mensaje por otro lado, requiere que el emisor prepare el tipo de mensaje según el tipo de comunicación; La transmisión del mensaje, este implica la utilización de medios o canales adecuados al código empleado en el mensaje; el siguiente La recepción de mensaje, es cuando el receptor recibe el mensaje; y por último, la decodificación del mensaje, es aquella en que el receptor decodifica e interpreta el mensaje recibido, lo que genera su comprensión.

Un tema importante es La Comunicación Asertiva. Ya que es aquella en la que el emisor logra expresar un mensaje de forma simple, oportuna y clara, considerando la necesidad del receptor.

De cierto modo se trata de una habilidad social, puesto que es muy importante ya que está asociada con la inteligencia emocional y a la comunicación no verbal.

Cabe mencionar que la comunicación social son sistemas de transmisión de mensajes a un público amplio, disperso y heterogéneo. Se podría definir esencialmente los llamados medios de comunicación de masas en el área de la prensa periódica, la radio, la televisión, el cine o internet.

Cabe mencionar que la comunicación cuenta con algunas características que son:

El cambio de información ya que las partes involucradas da y reciben conocimiento, experiencias, sentimientos y, en general, algún tipo de significado; por otro lado está la mediatez, puesto que puede establecerse de manera directa e inmediata, es decir de cara a cara o ya sea de manera indirecta.

El tercero es la retroalimentación, de cierto modo los roles del receptor y el emisor puede intercambiar.

Por consiguiente, el irreversible, ya que una vez que se ha comunicado algo, no es posible eliminarlo.

Y por último es irrepetible, en este caso las circunstancias en las que se transmiten nunca son las mismas.

Sin embargo no existe forma de vida que no se comunique de un modo u otro. Se trata, por lo tanto, de un proceso fundamental.

Sin comunicación no existieran la sociedad, el conocimiento ni la cultura, siendo así que en la medida en que permite el intercambio de idea y el acceso a diversos puntos de vista, que pueden ser:

Evitar los malos entendidos y ayuda a resolver conflictos, fomenta la creatividad, permite establecer normas de convivencia para organizar la vida social, proporciona información que guía a las personas para poder tomar decisiones, transmite las tradiciones y los valores culturales.

Por otra parte la comunicación tiene diversas funciones no se excluyen entre si; por el contrario frecuentemente se solapan o superponen.

Otro tema muy importante lo cual trataremos es La Ciencia de la Comunicación Se le puede conocer a la ciencia de la comunicación como al saber comprender el estudio del acto comunicativo, ya que sus mecanismos, sus medios y conjuntos de sentidos, generando sus propios herramientas y método de análisis.

Cabe destacar que no solo la ciencia se ocupa del proceso comunicativo, sino que otras disciplinas cercanas, como la antropología social, la cibernética y la psicología, pero tomando en cuenta sus puntos de vista diferentes.

En conclusión es importante mencionar las transiciones que ha generado la comunicación a través de los tiempos y como cada día a evolucionando. Un punto esencial es que el ser humano aprendió a replicar el proceso natural de

la comunicación mediante la tecnología. El uso de la tecnología ha llevado a ampliar el concepto de comunicación.

## **BIBLIOGRAFIA**

## https://conceptodecomunicacion

Antología UDS. (2023, enero). [Libro digital]. En Antología Comunicación Oral.